

Se viene la 12a versión de la Fiesta Costumbrista del Pueblo de San Fernando

Para los días 30 y 31 de agosto y 1 de septiembre se contempla la realización de la nueva versión de la Fiesta Costumbrista del Pueblo de San Fernando en el callejón Guillermo Toro Lorca S/N°.

Atilio Troncoso Pizarro, presidente de la Agrupación Cultural San Fernando se refirió a lo que será esta nueva Fiesta que contará con gastronomía, tradiciones, artesanía, además de un gran espectáculo musical y artístico.

“Nos tomó más tiempo que lo de otros años, poder arribar al desarrollo de la fiesta, por distintas razones, pero lo bueno, lo importante es que la Fiesta Costumbrista se va a realizar los días 30, 31 de agosto y 1 de septiembre. Esta será la 12ª versión, y lo que vamos a ofrecer en esta oportunidad es muy similar a lo que ofrecemos siempre: harta gastronomía, ocho cocinas grandes, muchos stands de comida al paso, mote con huesillo, fierritos, empanadas, churrascas, etc; todo eso lo van a encontrar y las cocinerías grandes van a tener servicios de almuerzo, y van a funcionar durante la mayor parte del día”.

Agregó que “por otra parte tenemos confirmado 65 artesanos, que van a llevar sus productos, y los pondrán a la venta para que todos quienes les gustan los productos artesanales tengan su opción”.

El directivo señaló que además se contempla un gran evento musical, artístico y cultural.



“Habrá diversas novedades, que por el momento no quiero adelantar, habrá un par de números importantes en el transcurso del día sábado y vamos a cerrar con un artista nacional, que estamos terminando por confirmar en estos días”.

El evento considera un financiamiento, según dio cuenta Atilio Troncoso Pizarro.

“La fiesta, por la forma en que se realiza, tiene un costo muy alto. Pensando que se realiza en un terreno eriazo, donde no hay ni iluminación, ni agua potable ni servicio de alcantarillado para las cocinerías y además pagar el arriendo del terreno. Todo hay que construirlo cada vez que hacemos la Fiesta. Después desarmar y llevárselo. Solo la electricidad tiene un valor bastante alto, de \$22 millones. Entonces estamos trabajando con aportes del Gobierno Regional, con un proyecto del FNDR, para actividades masivas con un total de \$50 millones, en que incluimos todo lo que es iluminación, sonido, colaciones para los artistas, el contrato de los artistas locales, los baños químicos, etcétera. El municipio aporta las instalaciones de agua y retiro de las aguas grises, más otros gastos”.

Ahondando en conceptos el directivo agregó “eso cubre el Gobierno Regional. El artista nacional en esta oportunidad lo trae la Seremía de Cultura. Es un aporte de un convenio que hicieron con Kinross. La energía la paga Minera Candelaria, y así hemos tenido que recurrir a diversas empresas. De allí la importancia de contar con un terreno donde todo esté instalado; lo que permitiría bajar muchos los costos. Desgraciadamente hace mucho tiempo estamos en lo mismo; muchos años que llevamos conversando con distintas instancias, autoridades; pero la verdad no se ha avanzado. No hay ningún resultado positivo a la fecha”.

Finalmente Atilio expresó: “contar con un gran equipo donde cada uno toma cada compromiso, con mucha responsabilidad, mucha pasión porque a todos nos interesa esto, que son nuestros objetivos del rescate, la preservación, la difusión, de todo lo que son nuestras costumbres y tradiciones, eso para mí es un orgullo tener tanto tiempo al frente de esta organización. Además poder haber llevado la Fiesta al sitio que hoy día tiene”.